

Ha comenzado la lucha para el paso del Don

La ciudad de Novocherkiansk, conquistada por los alemanes

BERLIN 25. (Urgente).—Las tropas móviles alemanas han ocupado la ciudad de Novocherkiansk, al Este de Rostov, según anuncia el alto mando alemán. Añade que mientras tanto han prosseguido las operaciones de limpieza en la zona de combate de Rostov.

Novocherkiansk se encuentra situada a unos cuarenta kilómetros al Este de Rostov en el ferrocarril de esta ciudad a Moscú, y tiene una población de 80.000 habitantes.—(EFE.)

PARTE ALEMANA

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER 25.—Comunicado del alto mando de las fuerzas armadas alemanas.

"Continúa la limpieza de los últimos grupos aislados enemigos en la región de operaciones del sector de Rostov.

Ha sido conquistada la ciudad de Novocherkiansk, al Este de Rostov, después de una encarnizada lucha en las calles.

En un amplio frente, próximo y al Este de Rostov, ha comenzado la lucha para el paso del Don. En el gran recodo de este río, al Oeste de Stalingrado, las tropas alemanas y sus aliados, se aproximan al río.

Al Norte y Noroeste de Voronej, el enemigo con la ayuda de formaciones poderosas de infantería y de tanques, ha continuado sus esfuerzos de penetración en nuestro frente. La batalla continúa. Todos los esfuerzos del enemigo han fracasado después de combates encarnizados, ante la resistencia inquebrantable de las tropas alemanas. El enemigo ha sufrido pérdidas sangrientas. 103 tanques soviéticos fueron destruidos.

En el Volchov, y ante Leningrado, varios ataques locales del enemigo, fueron rechazados.

No ha repetido el enemigo, en el frente egipcio, sus vanos ataques, en el curso de los cuales sufrió pérdidas considerables.

En el Mediterráneo, los aviones alemanes derribaron diez aparatos británicos.

Sobre Malta, nuestros bombarderos ocasionaron incendios en las instalaciones del aeródromo de Luqa".—(EFE.)

Vorochilov ha estado en Londres, según se asegura

Para pedir medidas efectivas e inmediatas por parte de sus aliados

GINEBRA, 25.—El rumor de que el mariscal Vorochilov ha estado en Londres durante varios días, circula insistentemente, aunque sin ninguna confirmación, en diversos países neutrales. Al parecer, el mariscal bolchevique había realizado dicho viaje para exponer ante los ingleses la situación en que se debate en estos momentos la URSS, y pedir medidas efectivas e inmediatas por parte de sus aliados anglosajones para de este modo disminuir la presión que sufren las fuerzas soviéticas.—(EFE.)

CRONICA DE BERLIN

El ímpetu del avance alemán no se ha detenido en Rostov

(De nuestro corresponsal, Ernesto del Campo)

BERLIN, 25.—No ha sido presa fácil, ni mucho menos, Rostov, a pesar de ser atacada la ciudad desde todos los puntos cardinales, con excepción de la parte Sur, y no obstante no contar los rusos con ningún puente que les hubiera permitido llevar a cabo una retirada medianamente organizada. Los alemanes han tenido que luchar encarnizadamente abriéndose paso, siempre en combate a través de los campos de minas, hasta encontrarse en el corazón de la ciudad donde todavía tuvieron que llevar a cabo las operaciones de limpieza que hacen inevitables los diversos focos de resistencia.

Sin que se pueda comparar el caso al de Sebastopol, los rusos habían aprovechado los últimos seis meses para levantar frente a Rostov un magnífico sistema defensivo que principalmente preveía un ataque proveniente del Oeste. En los centros militares de Berlín se alude a un completísimo sistema de pequeños "Bunkers" y obras fortificadas que cubrían todo el terreno de marcha hacia Rostov, obstáculo natural que tanto dificultaba

la marcha de los alemanes como favoreció la desesperada resistencia que hasta el último momento han presentado las divisiones soviéticas.

Pese a todos los obstáculos naturales y militares que el ejército alemán ha encontrado a su paso, la nota característica de las operaciones de la semana ha sido la de celeridad que tantas veces ha dado el sello típico a las operaciones preparadas por el alto mando alemán. Basta recordar las fechas de las últimas operaciones para convencerse de ello. El 18 comunicó por primera vez el mando que las fuerzas motorizadas y de tanques han alcanzado el Don al Este de Rostov. El 20 ya nos dice que la aviación bombardea constantemente las obras de fortificación igualmente al Este de la ciudad, para al día siguiente pasar a comunicar que Rostov es objeto de un ataque concentrado que ha precisado de ser prolongado durante dos días hasta que anteayer se alcanzaba la periferia de Rostov y ayer se pudiera llevar a cabo el asalto de la mina, para continuar hoy el avance hacia el Este.

PALABRAS Y REALIDADES

Siempre ha resultado más fácil y cómoda la labor de crítica que la constructiva. Producir algo cuesta fatigas y trabajo; criticar lo que otros hacen sirve de pretexto a los espíritus pobres para extender las horas de tertulia en el casino o en el café. Por eso, aunque sorprenda, no puede extrañar que haya todavía quienes se obstinan cerrilmente en no enterarse de la potencia creadora demostrada en todos los órdenes por las actividades nacionales.

Existen dificultades, es cierto, y las circunstancias no pueden ser consideradas como felices, mas hay que tener presente que esas dificultades no son tan agudas y graves en España como las que tienen que sufrir la casi totalidad de los países en guerra. Sin embargo, los enemigos no descansan y arteramente tratan de tergiversar hechos y verdades en su afán de obstaculizar el desenvolvimiento normal de la política española. El examen reflexivo nunca ha sido virtud de las masas, expuestas siempre a recoger la cizaña y el veneno que sobre ellas pueden arrojar. Y esta labor criminal es la que, abierta o solapadamente, realizan los adversarios de la unidad, de la soberanía y la grandeza de España.

"Hemos pasado los tres peores años de nuestra reconstrucción", afirmó el Caudillo ante el Consejo Nacional. Nadie de buena fe, puede dudar de esta verdad incontrovertible. No es momento de hacer balances, pero sí de recordar—nunca huelga refrescar memorias—que nos hallamos en el período de liquidación definitiva de la herencia que nos legó un siglo de liberalismo, lastreado con todos los vicios e inmundicias, y que el Gobierno nacional ha tenido y tiene que hacer frente a trascendentales problemas, sin otros recursos que los que podían ofrecer un Erario exhausto y una economía debilitada por la rapina, el latrocinio y la barbarie de los rojos durante los tres años de guerra.

Se obtuvo la victoria bélica y se consiguió la victoria económica. Poco importa ignorar el cómo; mas sí hemos de apreciar justamente las grandes obras puestas en marcha por el nuevo Estado, tendremos que convenir en que cada día se justifica plenamente la confianza ciega de todos los españoles en el resurgir esplendoroso de nuestra Patria. No llegamos aún al envidiable grado de prosperidad deseada, pero "la situación de hoy no puede parangonarse con la que ayer sufríamos". Son palabras del Caudillo y son realidades que nadie desconoce.

Este ímpetu continuado en el ataque, esta marcha ininterrumpida a través de todos los obstáculos con todas las inconveniencias que ello trae consigo por lo que hace al abastecimiento de las numerosas fuerzas combatientes y esta coordinación maravillosa de las diversas armas y muy singularmente de las de tanques y la de aviación, nos presentan la en nada

(Continúa en tercera plana)

Un avión italiano realizó el vuelo Roma-Tokio-Roma

Cobrió la mayor parte del recorrido-26,000 kilómetros- sobre territorio enemigo

ROMA, 25.—Un avión italiano, tipo Savoia-Marchetti, ha realizado un viaje de ida y vuelta de Roma a Tokio, para, según se comunica oficialmente, transmitir al pueblo japonés un cordial saludo del pueblo de Italia. El avión ha sido pilotado por el teniente coronel Moscatelli, que ha realizado 22 veces la travesía del Atlántico.

El aparato, después de efectuar, de acuerdo con el horario preestablecido, su viaje de 26.000 kilómetros, desde Europa a Asia y viceversa, ha llegado a un aeropuerto de Italia central, donde ha sido recibido por el Duce, acompañado del ministro secretario del partido fascista, Vindozoni, y del general Fouquier, subsecretario del ministerio del Aire. Entre los espectadores reunidos en el momento de la llegada, se hallaban el jefe de la misión naval japonesa en Roma, almirante Abe; el agregado militar de la embajada nipona, coronel Shimizu, y otras personalidades italianas y alemanas, así como el general Casero, jefe del Gabinete del ministerio del Aire. Ha traído al Duce un mensaje que los ministros japoneses de Guerra y Marina han enviado en el avión italiano al pueblo fascista.

Los periódicos de la tarde señalan que ha volado la mayor parte del tiempo sobre territorio ocupado por potencias enemigas de Italia.

La esposa del CAUDILLO, en el Pazo de Meirás



A las ocho de la tarde de ayer llegó al Pazo de Meirás residencia veraniega de S. E., la esposa del Caudillo, doña Carmen Polo, acompañada de su hija Carmencita y su hermana doña Isabel Polo de Guezala. Dieron la bienvenida a la esposa del Caudillo las autoridades locales y las jerarquías del Movimiento, y fue saludada por la esposa del Capitán General, la del Gobernador civil, la del señor Barrié de la Maza y la jefe provincial de la Sección Femenina, que ofrecieron ramos de flores a las distinguidas viajeras.

La Ofrenda al Apóstol Santiago fué hecha por el Capitán General de Galicia, que ostentaba la representación de Su Excelencia

EL DUCE el Jefe del Estado

ha visitado el frente africano y Atenas

"Que la Santísima Virgen María siga protegiendo a todos los españoles y muy especialmente a nuestro Caudillo" (Solans)

ROMA, 25.—El Duce estuvo presente en la operación de conquista de Marsa Matruh—día 29 de junio—por las tropas italo-germanas, según se comunica de fuente oficial italiana.

El jefe del Gobierno italiano ha permanecido en la Marmarica desde la fecha citada hasta el día 20 de julio, sosteniendo diariamente conferencias con el Alto Mando de las fuerzas del Norte de África. En el curso de su viaje ha revisado tropas, aeródromos, bases avanzadas, hospitales italo-germanos, centros de abastecimiento e instrucción, y colonias de campesinos italianos. El Duce ha condecorado a los pilotos de la quinta escuadra aérea. Particularmente emotivo resultó un desfile de infantería, cuyas formaciones habían recorrido en vertiginoso avance 700 kilómetros a través de territorio desértico en persecución de las tropas inglesas en retirada.

En el viaje de regreso a Italia, el Duce se ha detenido durante algunas horas en Atenas.

La noche del día 20, el Duce ha descendido de su avión en el aeródromo de Guidonia, después de haber recorrido en veinte días más de seis mil kilómetros en avión, sobre el mar y el desierto.—(EFE.)

SANTIAGO DE COMPOSTELA 25. La solemnidad del día se ha anunciado con disparos de bombas y volteo de campanas del templo catedralicio y demás iglesias de Compostela. A las nueve y media de la mañana formaba en la gran plaza de España una compañía del regimiento de infantería con bandera y música, para rendir honores al oferente, el capitán general de la octava región militar, don Luis Solans Lavedán que, en nombre de su excelencia el Generalísimo, hizo la tradicional ofrenda instituida por el Rey Felipe IV, en 1643, con aprobación de las Cortes de Castilla y de León. Las tropas se situaron frente al Palacio Municipal, de espaldas a la fachada del Obradoiro de la Catedral. Al Ayuntamiento acuden las autoridades todas de la ciudad y de la provincia. A las diez en punto un clarín anuncia la llegada del capitán general, a quien acompañan sus ayudantes, y es recibido a los acordes del Himno Nacional. El general delegado de su excelencia el Generalísimo y las autoridades, pasan revista a las tropas que rindieron honores. Seguidamente el oferente sube al Palacio del Ayuntamiento y

se organiza la tradicional comitiva para dirigirse a la Catedral, donde ha de celebrarse el solemne acto en el que España se postra a los pies del Apóstol Santiago, su Patrón. Abria marcha, como es tradicional, la comarsa de cabezudos. Seguidamente, formando dos filas, las representaciones de las entidades oficiales y particulares de la ciudad, a un lado, y, en el otro, las autoridades militares. En medio, el delegado de su excelencia el Jefe del Estado, que ha de hacer la ofrenda, seguido del Jefe de E. M. el coronel don Luis Molina, que en el acto actúa de secretario. Cerraban la comitiva el gobernador civil de la provincia, don Emilio de Aspe y Vaamonde; el jefe provincial del Movimiento, camarada Salas Pombo; alcalde de la ciudad, camarada José del Valle Vázquez; jefe local del Movimiento, camarada Luis Legaz Alcántara, vicerrector de la Universidad, Ayuntamiento en corporación, bajo mazas y las demás autoridades. Por último seguía la banda municipal. Las fuerzas de infantería cubrían la carrera hasta la Plaza de Martín Herrera para abrir calle por donde ha de pasar la

(Continúa en cuarta plana)

28-7-1942

CRONICA DE VICHY

Francia quiere resolver a toda costa el problema de la despoblación

Por L. Méndez Domínguez

VICHY, 25.—(Crónica telefónica del enviado especial de la Agencia EFE).—La familia en el Estado. Hé aquí una de las nuevas preocupaciones del Gobierno francés.

"El mal árbol, de raíz hay que cortarlo". Y como esto todavía no es posible en razón de mil circunstancias, aun le queda a la Francia de 1942 ese tipo "swing" contra el que la policía de París organiza de tarde en tarde sus famosas "razzias".

Ahora un problema vivo que afecta al porvenir del país abre los ojos a mucha gente: el descenso de natalidad. Dilema alarmante. El Gobierno parece haberse dado cuenta y una serie de resortes han sido puestos en juego para atajar el mal.

"Francés: Alrededor de una cuna se hace más fuerte el amor conyugal. La mejor herencia que unos hijos pueden recibir de sus padres es el ejemplo de sus virtudes.

El Comisariado divulga, de otra parte, consideraciones y actos sobre la realidad social de la familia, subvenciones familiares, servicio social, problemas económicos, abastecimientos, protección de la infancia, alojamientos, educación, obras públicas, lucha contra el alcoholismo y el aborto, etc.

Una reciente encuesta sobre las causas del descenso en la natalidad hizo triunfar estas consecuencias: falta de religión, en primer lugar; y en segundo, ausencia de medios de vida.

religión, en primer lugar; y en segundo, ausencia de medios de vida. En efecto, la unión femenina cívica y social publicaba no hace mucho el presupuesto medio de un trabajador residente en Lyon, donde el salario departamental es de 1.235 francos por mes.

Francia quiere salvarse en toda su extensión. Ardua tarea—repetimos—muy ardua tarea.

El nadador Eduardo Mosquera, rebajó ayer la plusmarca gallega de los 200 metros libres

La nueva marca es de 2 m. 49 s. 8/10

Debido a no haberse presentado los nadadores de Pontevedra y Lugo, no pudo celebrarse ayer en la piscina el anunciado concurso interprovincial del Frente de Juventudes.



MOSQUERA

Los resultados fueron los siguientes: 200 metros braza: 1.º Moncho Rodríguez, del Club Natación de La Coruña, en 3 minutos, 28 segundos, 6/10; 2.º Antonio Escámez, independiente, en 3' 57"; 3.º Jaime Blasco, independiente, en 3' 57" 1/17.

66 metros libres, Flechas: 1.º Novás, en 56 segundos 8/10; 2.º Ricoy, en 59' 4/10; 3.º Prieto Puga, en 1 m, 1 s, 8/10; los tres del Frente de Juventudes.

Relevos 4 x 100 libres: 1.º equipo del C. N. C. (Febré, Fernández, Ruiz y Luis Castelleiro), en 5 m, 4 s.; 2.º Frente de Juventudes (García Abella, Carricarte, Malingre y Roel), en 5 m, 40 s., 2/10.

66 metros, espalda: 1.º Angel Durán (del F. J.), en 1 m, 10 s.; 2.º De Llano (del F. J.), en 1 m, 11 s., 2/10. Eduardo Mosquera, del Club de Natación de La Coruña, superó la plusmarca de los 200 metros libres, que poseía Manuel Ferreiro, del R. C. Náutico de La Coruña, en 3 minutos, 16 segundos, rebajándola a 2 minutos, 49 segundos, 8/10.

Tenerife conmemoró ayer la derrota de la escuadra inglesa de Nelson, en 1797

SANTA CRUZ DE TENERIFE, 25.—Tenerife ha conmemorado la gloriosa gesta del 25 de julio de 1797 en que fué derrotada la Escuadra inglesa que mandaba el almirante Nelson y en cuya batalla perdió éste el brazo derecho.

Con tal motivo el pendón de la ciudad fué trasladado desde el Ayuntamiento a la iglesia parroquial de la Concepción, en la que se conservan las banderas conquistadas a los ingleses.

Se celebró una solemne función religiosa a la que asistieron las autoridades y jerarquías de FET y de las JONS y numerosísimo público.

FINO MARISMO

La salida se dio a las 9'25 de la mañana en la explanada de los nuevos Ministerios, y desde este punto hasta el Colegio de la Paloma, en la Dehesa de la Villa, donde se dio la salida oficial; los corredores marcharon neutralizados.

La Embajada norteamericana en Vichy no será cubierta inmediatamente

WASHINGTON, 25.—El presidente Roosevelt ha aceptado la dimisión del almirante Leahy, de la embajada de su país en Vichy. Con tal motivo, la Casa Blanca ha dado a conocer una carta redactada por Roosevelt, y que dice así: "Querido Almirante: Llamándoos para ocupar el puesto de jefe del Estado Mayor del Mando de las fuerzas norteamericanas de tierra, mar y aire, acepto vuestra dimisión del puesto de embajador en Vichy. Pero antes quiero daros a conocer la viva satisfacción que he sentido por vuestra conducta en el desempeño de la difícil misión que os había sido encomendada y el acuerdo entre todos los miembros del Gobierno sobre vuestro proceder en la capital de Francia. Como se dice en la flota, ¡Bravo, Almirante!"

No se cree que la embajada en Vichy sea cubierta rápidamente, sino que el cargo será desempeñado interinamente por Tikney Tuck, consejero y encargado de Negocios en Vichy. — (EFE).

DEPORTES

CANDELA ganó el campeonato nacional Ciclista de veteranos

MADRID, 25.—Esta mañana se ha celebrado el campeonato de España ciclista para veteranos, sobre un recorrido de 75 kilómetros, en el que han tomado parte cuarenta corredores de distintas regiones.

La entrada en la meta, situada en la explanada de los nuevos Ministerios, se realizó por el siguiente orden:

- Primero, Candela, en 2 horas, 23 minutos, 31 segundos. Segundo, Cantli, de Cataluña, en el mismo tiempo que el anterior. Tercero, Rebollo, en 2 horas, 23 minutos, 26 segundos.

El tenista húngaro, Szavost, exhibió ayer en la pista del Casino

A las seis de la tarde de ayer se celebraron en el parque del Casino de La Coruña las anunciadas pruebas de tenis con intervención del gran jugador húngaro, Mario Szavost, que por primera vez actuaba ante nuestro público.

Este fué muy numeroso y demostró repetidamente su entusiasmo ante las magníficas jugadas del notable tenista magiar.

En primer lugar se jugó un partido de dobles, en el que la pareja Szavost-José Antonio Pajarrón venció a la formada por Julio Lloréns y Stuart, de Vigo, por 6-4, 6-2.

Seguidamente, en partido de individuales, Szavost derrotó a Lloréns, por 6-3.

Luego se jugaron dos partidos de dobles: Stuart y Pajarrón vencieron a C. Allones y Enrique Guyatt por 6-4, y, por último, Llorén y Stuart batieron a Szavost y Astray, por 7-5.

Mario Szavost, no obstante hallarse bastante desentrenado, demostró holgadamente el magnífico estilo de su juego, tanto en el "fondo" como en la red.

Hoy, por la mañana y por la tarde, habrá nuevos partidos de entrenamiento entre los mismos jugadores.

ANUNCIENSE USTED EN EL IDEAL GALLEGO

ANUNCIENSE USTED EN EL IDEAL GALLEGO

ANUNCIENSE USTED EN EL IDEAL GALLEGO

Crónica de Berlín

(Continuación de primera plana) mermada pujanza con que los alemanes han reanudado este año su penetración en Rusia. Los resultados obtenidos en sólo tres semanas de continuo batallar son verdaderamente extraordinarios: toda la zona entre el Donetz a el Don que sobre todo en su parte Sur cuenta entre las más ricas de Rusia, sin necesidad de tomar en cuenta especial las riquezas del subsuelo, y casi todo el recodo del Don igual, si es que se descuenta la pequeña zona oriental del mismo en que todavía se lucha, se encuentran en poder de los alemanes que, además, disponen de numerosas cabezas de puente a lo largo de todo el curso del Don, dejando planteadas las más interesantes interrogaciones sobre los futuros planes del alto mando si bien hoy más que nunca todas las miradas se concentran en la rica región caucásica.

616 barcos hundidos por los submarinos alemanes en los últimos seis meses

Cada día son echados a pique tres barcos como mínimo

BERLIN 25.—Los submarinos alemanes han hundido entre los días 24 de mayo y 24 de julio del corriente año 616 buques anglosajones, con un desplazamiento total de 3.843.200 toneladas, se comunica de fuente oficial. Resulta así, que cada 24 horas han sido hundidos como mínimo tres buques en todos los mares y océanos en que operan las fuerzas submarinas alemanas. La mayor parte de los buques hundidos desplazaban unas 6.500 toneladas cada uno.

En la catástrofe del convoy angloamericano del Océano Glacial Ártico, 35 buques, con un desplazamiento de más de 230.000 toneladas, fueron hundidos. Estos buques transportaban 350.000 toneladas de material de guerra para los soviets, lo que representaba el armamento completo de unos 50.000 hombres, incluido el carburante para las unidades motorizadas. Resulta así que durante los últimos seis meses, los submarinos alemanes han mandado al fondo de los mares cerca de 4.500 millones de toneladas de material bélico y carburante. — (EFE.)

TOKIO, 25.—"Dos submarinos enemigos han sido destruidos por un dragaminas japonés. La acción fué llevada a cabo en cuatro horas", informa un corresponsal de guerra de la agencia oficial nipona. — (EFE.)

LISSOA, 25.—El "María da Gloria" ha sido hundido a lo largo de la costa de Terceira, por un submarino de nacionalidad desconocida.

El barco portugués "Fans" hace investigaciones para auxiliar a la tripulación del buque hundido. — (EFE.)

WASHINGTON, 25.—Un barco mercante norteamericano ha sido torpedeado por un submarino alemán en el mar Caribe, según anuncia el Departamento de Marina.

Los supervivientes han sido desembarcados en un puerto mejicano. — (EFE.)

WASHINGTON, 25.—Un mercante norteamericano de toneladas medio ha sido hundido por un submarino del Eje a unas 800 millas de la costa oriental de los Estados Unidos. — (EFE.)

WASHINGTON, 25. El Gobierno de los Estados Unidos se ha incautado del barco petrolero argentino "Victoria", según lo ha anunciado el Departamento de Marina. La nota gubernamental añade que no está decidida todavía la bandera bajo la cual será el "Victoria" en lo sucesivo.

Por otra parte, se declara oficialmente que el Gobierno de Buenos Aires no ha hecho ninguna reclamación por este asunto, reconociendo que es un acto legal, efectuado con arreglo a las condiciones del contrato de construcción, cuyas cláusulas prevían que los Estados Unidos, como país constructor del barco, podían siempre comprarle mediante una indemnización a sus propietarios. — (EFE.)

A la playa de Santa Cristina

Vapor "JOSEFA AMALLA", salida Espigón de la Dársena, de 10 a 22. SE HACEN EXCURSIONES POR LA BAHIA

TERMAS DE CUNTIS (PONTEVEDRA)

GRAN HOTEL, Y BALNEARIOS DE LA VIRGEN Y DEL CASTRO

HABITACIONES CON CUARTO DE ASEO. — COCINA SELECTA. ESPECIALIDADES: REUMA, ARTRITISMO, NEURALGIAS, CLATICA, GOTA, PTEL, PARALISIS, NEURALGIAS, POST-TRAUMATICAS.

Propietario.- MARCIAL CAMPOS GARCIA

SE VENDEN TRES MULAS

Ocho años, siete y siete y medias cuartas alzada, habitadas al tiro. También se vende furgoneta FIAT, cuatro cubiertas nuevas con cupo de 47. Fabrica de Jaspe.

LEA USTED EL IDEAL GALLEGO

COMPRO PIANO

Colín, media cola o vertical Marca BECHSTEIN — BUTHNER — STEINWAY o RONISCH, u otras marcas acreditadas. Pago espléndidamente estando en buen estado. Escriba con características máximas y precio al núm. 4389, Admon. de EL IDEAL GALLEGO.

COÑAC "EMPERADORES" J. RUIZ Y CA. JEREZ

RON ARVIK

Advertisement for Fósforo Ferrero tonic. Includes image of a child playing and text: "Vacaciones", "Niños y adolescentes, después del rudo esfuerzo de los exámenes, necesitan reponer las energías perdidas...", "Fósforo Ferrero. Reconstituye y alimenta."

El Ideal Gallego

LA CORUÑA, DOMINGO, 26 DE JULIO DE 1942

El Ministro de Trabajo preside una magna concentración sindical en Béjar

"Aspiramos a unir a todos los españoles honrados", afirma el camarada Girón

BEJAR, 25.—Se ha celebrado esta mañana, con asistencia del ministro de Trabajo, señor Girón, una magna concentración sindical, en la que han tomado parte combatientes de la División Azul, miles de productores y una gran muchedumbre de la comarca.

El ministro de Trabajo, camarada Girón, pronunció el siguiente discurso:

"Trabajadores, camaradas:

Quizá todavía muchos de vosotros no entendáis el trabajo más que como un medio forzoso de seguir viviendo como una servidumbre que el destino biga a llevar a cuestas y de cuya opresión, la vida sólo es un forcejeo para evadirse. En todas las concepciones políticas que habéis vivido hasta ahora, nadie honradamente puede quitaros la razón. Porque cuando se hace de la Patria un campo de batalla, de los individualismos y de las clases, y del Estado un espectador de la lucha, no puede exigirse a cada hombre otra actitud que la búsqueda egoísta de su propia comodidad, por encima de todo y laasca rebelión contra los que llegaron a una situación de privilegio por más de arriba, más afortunados, o más desafortunados. Pero cuando se entiende la Patria "unidad de destino" en lo universal—como un gran ejército disciplinado, como un objetivo común a todos los hombres que la integran y al Estado— "instrumento de ese destino"— como un juez implacable que ha de distribuir el beneficio, logrado entre todos, el trabajo es un servicio que se presta alegremente porque gana la Patria una prosperidad de la que os sabemos participantes. Esta es la concepción falangista del trabajo, igualmente alejada de la capitalista y de la marxista, que tienen en su brutal materialismo, tantos puntos de contacto. Queremos que examínelis con nosotros esta afirmación. Capitalismo y marxismo asientan exclusivamente sobre valores económicos su manera de entender las vidas humanas y las vidas colectivas. Más allá del positivismo, del rendimiento y del beneficio están escritos para ellos todos los horizontes. Por eso, una sociedad a su medida, una Patria no asentada sobre valores morales superiores, un pueblo huérfano de directrices más puras, es solamente un choque constante de ambiciones disgregadoras. Capitalismo y marxismo, trabajadores, no son las dos concepciones antípodas, contrarias en lo social, sino dos ramas de un mismo tronco nutridas de la misma savia opresora y judía.

En lo casual, en una situación momentánea de la escala económica, lo que hace formar a un mismo hombre en el gran trust o en la gran célula comunista; y somos los que entendemos la vida como algo más que como una lucha libre por la satisfacción del egoísmo de cada hombre, quienes formamos en la banda opuesta del mundo. Pero aquí empieza la confusión; porque como es la nuestra la única verdad hace falta encubrir con su comparación los demás sistemas indefendibles. Por eso unos nos roban el concepto de la justicia, y otros el concepto de la Patria; y se agitan, como falsas banderas todas las profundas verdades, que en lo divino y en lo humano forman el acervo de nuestra fe. No confundáis los términos, no os dejéis envolver en el interesado confusioismo que unos y otros se han arreglado para crear. José Antonio nos lo dijo bien claramente: "Bolchevique es el que aspira a lograr ventajas materiales para sí y para los suyos, caiga lo que caiga; antibolchevique es el que está dispuesto a privarse de goces materiales para sostener valores de calidad espiritual".

Esta es la razón esencial de que la Revolución Nacional Sindicalista se sitúe tan enfrente de dos bandos que parecen antagonicos, y que esté predestinada a arrasar: el bolchevismo capitalista y el bolchevismo marxista, no sólo por su internacionalismo esclavizador de los pueblos, sino por su positivismo materialista esclavizador de los espíritus. Pero, más que hablar de la justicia y de la verdad como argumentos que hagan buena nuestra doctrina, hemos ve-

nido a imponerla. Aspiramos a unir a todos los españoles honrados—rebeldes a la esclavitud de los de abajo y de los de arriba—no en la pasiva espera de nuestro arbitraje, sino en el orden de nuestra disciplina. En esta línea está la victoria y la revolución. Su camino, como el de todas las grandes empresas, está lleno de obstáculos y batido por todos los fuegos. Estamos atacados por todas partes con una mala fe que subleva a todo espíritu noble, pero no nos importa porque sabemos que es la lucha donde se afilan, se endurecen y se prueban los espíritus y las armas.

El jefe de Falange ha expuesto muy claro en el Castillo de Medina del Campo, el por qué de estas ofensivas rastreas. Se nos ataca "porque hemos quitado las caretas" y se nos ataca "por los que sólo ven en nosotros los ejecutores de la revolución económica-social que puede afectar sus intereses; por los que intentan ahora ponerse nuevas máscaras que unas veces son residuos de los viejos partidos políticos y otras máscaras más viejas todavía". Contra todas estas hostilizaciones, Franco, en Egea de los Caballeros, ha afirmado el principio claro de la revolución nacional sindicalista en lo social, estableciendo como elementos de valorización de los españoles "el esfuerzo de sus músculos, sus manos encallecidas y las vigiliadas de sus estudios" por propia experiencia sabemos la fe, la alegría y el aliento, que estas palabras constituyen para nuestras viejas escuadras. Que sean también para vosotros seguridad y anuncio de las próximas ofensivas triunfales de la transformación de la Patria. Que nadie oculte o ignore que va, como siempre, en la primera vanguardia de la revolución. Todos los trabajadores unidos bajo sus banderas. Estad seguros de que no os pasará. Vosotros sois testigos de su lucha actual por mejorar contra todas las dificultades las condiciones de trabajo y de vida. De intento, no hemos querido tocar vuestros problemas concretos, porque en ello no conduce a nada el hablar sino el resolver, que en la acción nos hagamos sentir, no nos hagamos escuchar. Hemos querido mostraros la razón de nuestro combate permanente por esas realidades concretas para que entendáis por qué en la gran empresa revolucionaria no podemos retroceder ni desmayar. Un sistema de protección integrado en el régimen nacional de subsidios familiares y otras funciones de la previsión social intenta atener las situaciones difíciles de los hogares trabajadores y el Estado nacional sindicalista ha dejado muy atrás los avances anteriores al 18 de julio.

Estamos hablando noblemente entre hombres. No vamos a disfrazar las realidades favorables ni las adversas; la anomalía de la situación mengua el resultado absoluto de las leyes sociales, pero no está de más pensar de cuando en cuando la trágica situación en que sin ellas estaríamos viviendo. Lo que en una época normal constituiría causa necesaria de prosperidad y mejoramiento, hoy es, muchas veces, solamente un paliativo de la angustia de nuestras vidas. Palmo a palmo, como en las ofensivas duras, seguimos avanzando y todavía están lejos nuestros últimos objetivos sociales. De vuestra colaboración depende, sino la seguridad, la rapidez de nuestra marcha. En esta empeñada batalla no caben términos medios. O se forma enfrente de la revolución, o se forma en sus filas. Meditad bien estas últimas palabras. Mirad a tiempo el bando que elegís. ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Entre las aclamaciones y vítores de los productores concentrados, el ministro de Trabajo descendió de la tribuna y se dirigió, acompañado de las autoridades y jerarquías a la Cruz de los Caídos, donde depositó una corona de flores naturales y donde fué rezado un responso.—(CIFRA).

RECEPCION EN EL AYUNTAMIENTO

BEJAR, 25.—Después de la ofrenda ante la Cruz de los Caídos, hecha por el ministro de Trabajo, éste se dirigió de nuevo a la tribuna instalada en el



EN AFRICA, por GALINDO
—¡Gran triunfo germano-italiano en el desierto!
—Sí. Cada uno ha puesto su granito de arena.



OPOSITOR, por GALINDO
—¿Le pregunto de qué nación es Sebastopol y no quiere Vd. contestarme? ¿Es que quiere Vd. perder la plaza también?



LO DE EGIPTO, por GALINDO
—¡Piramidal!

ACTIVIDAD artillera en el frente egipcio. Doce aviones británicos, derribados

ROMA, 25.—Comunicado del Cuartel General de las fuerzas armadas italianas:

"Actividad de la artillería por ambas partes, en el frente egipcio. La presión de los elementos blindados enemigos en el sector meridional ha sido rechazada y algunos carros de combate quedaron inutilizados.

Diez aparatos británicos fueron derribados por los cazas alemanes y dos por los italianos, en el curso de intensas acciones aéreas.

Durante los combates de estos últimos días, se ha distinguido por su comportamiento valeroso la división "Pavía".

Aparatos enemigos bombardearon Tobruk, provocando daños materiales. Algunos ciudadanos resultaron muertos o heridos.

En el Mediterráneo oriental, un submarino mandado por el teniente de navío Sergio Puccini, torpedeó y hundió a un transporte cargado de tropas. Cuatro aviones torpederos británicos fueron derribados en el curso de un ataque contra un convoy italiano, durante el cual fué ligeramente averiado uno de los barcos del convoy. Parte de los tripulantes de estos aviones fueron hechos prisioneros.—(EFE).

Manzanilla CELADA

parque municipal de la Corredera, para presenciar el gran desfile de los productores, durante el cual el público no cesaba de aclamar a España, al Caudillo y al ministro.

El señor Girón, las autoridades y jerarquías se dirigieron a pie, seguidamente, al Ayuntamiento, donde fué recibido el ministro a los acordes del himno nacional. En el salón de actos del municipio se celebró seguidamente una recepción, en la que desfilaron ante el señor Girón, autoridades, jerarquías, representaciones, etc.

Terminada la recepción en el Ayuntamiento, el señor Girón conversó con varios productores de los diferentes Sindicatos y con los representantes de las empresas, resolviendo asuntos de interés para ambas partes.—(CIFRA).

LEED Y PROPAGAN EL IDEAL GALLEGO

LA FUERZA DE LA UNIDAD

Existe una verdad que no deben olvidar ni un momento los españoles. Y es ésta: que el porvenir de España tiene que ser labrado por nosotros, con nuestro esfuerzo, con el trabajo constante y el vigor de nuestras armas y, sobre todo, con la fuerza insustituible de la unidad. Los destinos de España están en nuestras manos. Nada más pernicioso ni falto de juicio que esperar de un esfuerzo ajeno, o de éstas o aquellas contingencias exteriores, el éxito de nuestra empresa renovadora. Es verdad que no podemos permanecer indiferentes a los acontecimientos mundiales, ni cerrarnos en un aislamiento suicida, y buena prueba de que no pensamos de este modo es nuestra presencia en la decisiva lucha planteada contra el comunismo y en la tarea de la organización de Europa. Pero de esto a creer que nuestros destinos naciones dependen casi exclusivamente de razones exteriores existe un abismo. Hasta hace bien poco tiempo así ha sucedido, porque no supimos aprovechar las posiciones ventajosas en que nos situaron algunas de nuestras momentáneas victorias. Y, especialmente, porque carecíamos de una clara visión del porvenir español y de un recio aglutinante de todos los esfuerzos. Alentamos todas aquellas cosas que podían desunirnos y acallamos las que podían ligarnos fuertemente. Por este camino se llegó a la más tremenda dispersión, a la separación de los españoles en grupos y partidos sin base doctrinal, sin consistencia ideológica ni razones de existencia. Y de aquí fatalmente a una guerra interior, preparada, fomentada y alentada desde el exterior. Táctica viejísima seguida por nuestros adversarios, que han cimentado su propia grandeza sobre la debilitación y desunión de los demás.

Existen países a quienes no les interesa en modo alguno nuestro resurgimiento. Mella ha dicho muchas y muy grandes cosas a este respecto. Lo trágico fué no creer en las rotundas afirmaciones del profético orador. En lugar de apretar las filas nacionales y de dar al olvido los motivos pasajeros lo fiamos todo a las promesas o a las acciones de países extranjeros. Pasamos los años de la etapa liberal,

apasionándonos por las cosas ajenas por los problemas de otros países, olvidados en campos de discusión, como si el remedio de nuestros males y la grandeza nacional hubieran de ser regalados y no conquistados con nuestro propio esfuerzo. Por falta de confianza en nosotros mismos, dejamos toda la confianza en los demás de una manera torpemente ingenua y falto de sentido. Pues bien; esto es lo que hay necesidad de estar ahora a toda costa. Nos disgusta el oficio polemizador que a veces sufrimos en nuestro alrededor. No sólo por la mediocridad que lleva en sí, que es muchas veces porque revela falta de comprensión de la gravedad de la hora actual. Muchos españoles—como lo fué el Caudillo—no se han dado cuenta de lo que se debate en la contienda actual. El reguero de infidelidades y movimientos políticos, más o menos justos, ha deformado la visión de la poca gente, incapaz, por lo mismo, de comprender la profundidad de la revolución iniciada con sangre en los campos de batalla. Contra esto tenemos necesidad de clamar incansablemente, machacando sobre la conciencia de los españoles para volverlos a la realidad. A España tienen que importar y engrandecerla sus ideas. Nuestra revolución ha de ser obra nacional realizada por nosotros. La España sea en el porvenir será la que los españoles quieran. Es de ellos a quienes depende, y de quienes honradamente debe depender. Éste cuando importa, por lo tanto, apretar las filas, y dedicarnos ahincadamente a la magna empresa de robustecer y glorificar la Patria.

Jamás la unidad ha sido tan necesaria. La fortaleza política es absolutamente precisa para labrar el porvenir de España. Y no podrá existir una política fuerte y eficaz sin la unidad entre todos los españoles. Unidad fuerte a medida que aumenten las dificultades para nuestra obra. Por el Caudillo ha dicho recientemente: "La misma unión que en el nombre de España os pedía para ganar la guerra, he de exigiría hoy con mayor rigor". No existe otra fórmula para vencer. Todo depende de nosotros.

SANTIAGO LOZANO.

Fué inaugurado un soberbio retablo en la Iglesia parroquial de Mora de Toledo

Asistió al acto el Arzobispo-Prímado Dr. Plá y Deniel

MORA DE TOLEDO, 25.—El retablo inaugurado hoy en el templo parroquial, con asistencia del Arzobispo Primado, es una verdadera obra de arte. Mide 14 metros de altura por 8 de ancho. En las partes superior y central se destaca una suntuosa imagen de la Virgen titular de la parroquia, Santa María de Alta Gracia, y debajo, otra que representa a Santa Ana, Patrona de Mora. En los laterales figuran magníficos relieves, que significan la adoración de los Reyes, la presentación en el templo, pasajes de la Pasión, etc. También figuran los Apóstoles, así como infinidad de pequeños detalles primorosamente trabajados. Del magnífico conjunto sobresalen el Sagrario, de oro y piedras preciosas, y el Expositor, de plata maciza, siglo XVI, joyas ambas magníficamente salvadas de la ira marxista.

En el acto de inauguración, el doctor Plá y Deniel pronunció un sermón, en el que comenzó recordando los años de cautiverio rojo. Agregó que España no podía dejar de ser católica, porque así lo proclaman con su semilla tantos apóstoles misioneros y mártires españoles que llevaron la fe por todo el

Han sido otorgados poderes extraordinarios al presidente de la República chilena

SANTIAGO DE CHILE 25.—La ley de poderes extraordinarios del Presidente de la República y el Gobierno ha entrado en vigor, después de su publicación en el Diario Oficial.

El Jefe del Estado queda facultado para prolongar la duración del servicio militar durante la guerra actual, introducir el reclutamiento obligatorio, decretar confiscaciones en interés de instalaciones militares y proclamar el estado de sitio en ciertas regiones en el caso de que se tema una agresión o en el de actos de sabotaje. La ley prevé además poderes de carácter económico.

mundo, añadiendo a este florón de gloria los últimos mártires de nuestra Cruzada. Terminada la misa, la comitiva visitó la Cruz de los Caídos, ante la que el doctor Plá y Deniel readió un responso, seguido del "Cursus Soli", que fué cantado con gran entusiasmo por los numerosísimos asistentes al acto. Más tarde, en el Ayuntamiento se celebró una recepción, luego el Arzobispo Primado fué cumplimentado por las autoridades locales y representaciones de toda índole.—(CIFRA).

¡¡¡AUTOMOVILISTAS!!!

S. A. F. E. NEUMATICOS MICHELIN,

lanza al mercado del Automóvil, su nuevo

GASOGENO "POLI-COMBUSTIBLE"

para Turismos, Omnibus y Camiones
Consulte su rendimiento. Plazo de entrega por riguroso turno

Distribuidor para GALICIA

JESUS LAGO Y LAGO

Feijóo - 13 y 15 LA CORUÑA

LA HOJA DE LA CORUÑA

ES EL PERIODICO DE LOS LUNES